

LA VERDAD

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Burgos: Un mes una peseta.
Fuera: Un trimestre 3,75 id.
Ultramar y Extranjero, un año 25 pesetas.
Número suelto 5 céntimos.

DIARIO CATÓLICO,

CON CENSURA ECLESIASTICA.

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Administración del Periódico,
Centro Católico, Lain-Calvo, 16.
Anuncios, Comunicados y Esquelas, precios
convencionales.

Oraciones

A

MARIA INMACULADA

PARA TODOS LOS DIAS DE LA SEMANA

á fin de obtener una buena muerte,
sacadas del Salterio de S. Buenaventura y
enriquecidas de indulgencias

POR

N. S. P. EL PAPA PIO IX
de feliz memoria

TRADUCIDAS DEL FRANCÉS

por D. Benigno de Benito,

de venta en la Librería del Centro
Católico, á 10 cts. ejemplar.

LA VERDAD.

BURGOS 26 DE ENERO DE 1894.

IR TIRANDO

La monotonía de la política fusionista raya en lo soporífero. Ni un acto, ni siquiera un propósito, fuera de ir tirando todo el tiempo posible manifiesta la existencia del actual gobierno, convencido tal vez de que sus días están contados, ó seguro de que hagalo bien ó lo haga mal el pueblo español seguirá soportándolo siquiera no sea por otra cosa sino por el temor de que tras lo malo conocido puede venir lo peor que por desgracia conocemos también.

No de otro modo se explica la inacción gubernamental que en todos los

incidentes de la vida actual del gobierno se revela.

Están pendientes de solución como nadie ignora, la cuestión de los cambios, relacionada con las peticiones que las empresas de ferrocarriles han dirigido al gobierno; pendiente está también la cuestión de los impuestos con que el gobierno francés trata de gravar á nuestros vinos sobre los derechos que estos pagan con arreglo al *modus vivendi*; aun puede decirse, porque así es, que está pendiente la cuestión de Melilla; pendiente el asunto de reunión de Cortes, la combinación de gobernadores civiles, la provision de altos cargos y otras mil. Y no obstante esto, el señor Sagasta escatima cuanto puede los consejos de ministros y cuando se ve obligado á celebrar alguno se las compone de manera que no recaiga resolución alguna en los asuntos que han dado origen á su convocatoria.

Es verdad que al obrar así, obedece el Presidente del Consejo á la ley de la necesidad; quiere ir tirando y sabe de sobra que en algunas de las cuestiones citadas hay consejeros responsables que se tirarían los trastos á la cabeza, que el respectivo criterio de los señores Moret y Gamazo que representan la izquierda y la derecha de la fusión dentro del actual gobierno, es opuesto y que, y esto es ya de menos monta, en último extremo el país será el que pague los vidrios rotos.

Pero aun así y todo, en la pasividad del Sr. Sagasta influye algo más que las competencias de las dos

escuelas en que se divide el partido fusionista. Su programa es ir tirando, pero no suponemos que sea todo egoísmo sino algo que debe estar en la medula del sistema político vigente, pues la misma pasividad que en el Sr. Sagasta se observa en el señor Cánovas del Castillo, que vá á remolque de sus correligionarios en vez de dirigirlos, cuando estos piden la inmediata reunión de Cortes para que en ellas se depuren las responsabilidades en que haya incurrido el gobierno, desde que en el verano último quedaron en suspenso las tareas parlamentarias. Como si los dos jefes de los partidos turnantes en el poder temieran algo más trascendental que el relevo de unos empleados por otros de resultados de un cambio político y uno y otro por tácito ó espreso concierto, dedicasen todo su esfuerzo á retardar el momento en que los embates de las pasiones políticas desbordadas en las luchas parlamentarias hayan de hacer necesario ese por lo visto temido cambio.

Realmente motivos tienen tanto el Sr. Cánovas como el Sr. Sagasta para temer la aproximación de ese momento. Porque si descompuesto se halla el partido fusionista, no menos descompuesto se encuentra el partido liberal-conservador y uno y otro tan gastados y tan faltos de prestigio que su existencia en las alturas del poder ha de ser por fuerza cada vez más breve y mucho más accidentada.

Y como dentro del actual régimen político solo esos partidos pueden

turnar en el poder de aquí el miedo que sienten tanto el Sr. Cánovas como el Sr. Sagasta de llegar al momento de las soluciones políticas ó económicas.

Y de aquí por tanto el marasmo é inercia que se observan en la política imperante que se contenta con ir tirando.

La Tiara Pontificia

La histórica tiara, símbolo de la autoridad del Vicario de Cristo sobre la tierra y objeto de veneración de los fieles, es al propio tiempo así por su valor artístico, como por su valor real, por las riquezas que contiene, digna de llamar la atención.

La tiara pontificia está, como la corona de los soberanos, suntuosamente adornada de piedras preciosas y termina con un hermoso diamante. Su remate está formado de ocho rubíes, de 24 perlas y una esmeralda.

La cruz se compone de 12 brillantes; las extremidades son de rubíes y perlas; dos cordones de oro la sostienen sobre la cabeza del Papa. El diamante principal de la tiara tiene un origen muy curioso.

El relato de las peripecias de este precioso objeto, es sobremanera interesante. Es preciso remontarse al reinado de Carlos el Temerario, duque de Borgoña. Sabido es que este príncipe gustaba de hacer ostenta-

Plaza Mayor, núm. 49, se construye toda clase de calzados a preciosos y más económico.

LA VERDAD

cion de sus riquezas, y nadie poseía á mediados del siglo XV, tantas joyas como él.

Tenia por costumbre, cuando salía á campaña, llevar consigo sus joyas de plata, oro y piedras preciosas.

Habiendo sido vencido por los suizos en la batalla de Graddon, huyó abandonando sus tesoros en el campo de batalla, y entre ellos tres diamantes admirables.

El primero lo encontró un soldado debajo de una carreta; era el más grueso y de más valor, y había adornado la corona del gran Mogol, de quien lo había adquirido el duque de Borgoña.

El soldado que encontró el diamante empezó por tirarle á un camino, creyendo que era un pedazo de vidrio; pero pensándolo mejor, lo recogió y se lo vendió á un pobre cura por un escudo.

El cura se lo vendió por tres escudos á un habitante de Berna.

Este, mejor informado del valor de aquella piedra, sacó 5.000 ducados.

Vuelta á vender por 7.000, comprada por 14.000 por el duque de Milan, Ludovico La More, el diamante acabó por ser comprado por el Papa Julio II en precio de 20.000 ducados, y adorna hoy la tiara pontificia.

Su grueso es próximamente el de una nuez pequeña.

Para completar esta reseña diremos que de los otros dos diamantes, abandonados por el duque de Borgoña, el uno forma parte del tesoro de la corona de Austria, y el otro es el famoso «chancy», que pertenecía á la corona de Francia.

CARTA DE MADRID.

Sr. Director de LA VERDAD Madrid 25 de Enero de 1894. Muy señor mio y estimado amigo:

Sin otro asunto político que comentar que el discurso pronunciado anoche en la redacción de El Tiempo por el Sr. Silvela,

conversaciones en el salón de conferencias del Congreso y todos los ecos políticos de los periódicos.

Unos y otros convienen en que el discurso del Sr. Silvela ha sido una barrera que impide la reconciliación de liberales-conservadores ortodoxos y disidentes; pero respecto de las consecuencias inmediatas del acto llevado á cabo por el Sr. Silvela ya no existe la misma unanimidad de pareceres. Unos dicen que el Sr. Silvela al no declararse francamente jefe del partido liberal-conservador en sustitución del Sr. Cánovas del Castillo, se ha quedado á la mitad del camino; en cambio otros sostienen que en eso precisamente consiste la habilidad del Sr. Silvela que al trazar el programa que á su juicio debe seguir el partido liberal-conservador coloca al Señor Cánovas del Castillo en una situación difícil, pues si acepta ese programa el verdadero jefe de los liberales-conservadores lo será el Sr. Silvela cuyo es el programa mencionado y si no lo acepta, como en ese programa se habla de la necesidad de una selección moralizadora para purificar al susodicho partido y de una higiene severa para conservarlo luego puro, resultará que el Sr. Cánovas se opone á esa selección y que por lo tanto ampara las inmundicias denunciadas por el Sr. Silvela y en este caso el actual jefe del partido liberal-conservador se condena á no gobernar por falta de un plan moralizador que acabe con las corrupciones de la política del liberalismo imperante.

Desde luego se ve en esto la intención maquiavélica del Sr. Silvela, que entiende perfectamente que una disidencia política poco daño podría hacer al Sr. Cánovas del Castillo, mientras que una disidencia nacida de cuestiones de moralidad arroja sobre los canovistas un estigma, que aun dentro del actual desorden de cosas los incapacita para el poder.

No de otro modo procedieron los progresistas en 1854 para derribar á los polacos del conde de San Luis, ni la union liberal para inutilizar á los moderados cuando el famoso proceso de los 13.000 carros de piedra, ni los llamados cimbrios para desacreditar á los constitucionales y estos á aquellos en los famosos sábados negros que tan triste fama dieron á las Cortes durante el gobierno de la revolución de Setiembre, regencia de Serrano y reinado de D. Amadeo de Saboya.

Igual procedimiento siguieron despues del hecho de Sagunto los fusionistas con los liberales-conservadores: cuando en el primer ministerio de la restauración alfonsina se inventó la palabra irregularidad para designar los robos, defraus,

donde se exponen las teorías más

nes y desfalcos que tanta resonancia tuvieron en aquella época. Y no fué otro tampoco el procedimiento que posteriormente siguieron los liberales-conservadores para derribar á los fusionistas cuando el famoso proceso de Pepe el Huevero y con motivo de otros fraudes cometidos así en la Península como en Ultramar.

Y es que el argumento empleado por el Sr. Silvela es siempre antiguo y siempre nuevo porque es realmente el que coje de medio á medio á todos los partidos liberales y el que puede herirlos á todos ellos ellos pues todos ellos han pecado por el mismo estilo, tratándo á España como á país conquistado y repartiéndose sus despojos cual lo hacian en sus tiempos José María ó Francisco Esteban (el guapo.)

Con lo cual no cabe dudarse que el Sr. Silvela ha hecho un flaco servicio no solo al partido liberal conservador sino á todos los partidos liberales y en este concepto no puede negarse que, salvo sea su intención, ha hecho un verdadero servicio al pueblo español que así acabará de convencerse que si el liberalismo en el orden religioso y en el político es la negación de la fé y la destrucción de la patria en el orden administrativo es la inmoralidad triunfante, como si dijéramos el puerto de arrebatá capas.

Suyo afectísimo

El Corresponsal.

El viaje de la Embajada.

A las nueve y media de la mañana llegó el crucero Conde de Venadito á Mazagán saludando á la plaza con 21 cañonazos.

A la puerta de la ciudad esperaban el bajá de la ciudad y los altos dignatarios, y tambien el consul de España y el intérprete.

Los askaris se pusieron en movimiento, la música tocó una marcha melancólica y multitud de colores de un formes y trajes pintorescos formaban un vistoso conjunto, animado por los rayos de un sol verdaderamente africano.

Al oír los cañonazos del crucero todo el mundo se dirigió al muelle, al cual acudó tambien con objeto de recibir al general todo el personal diplomático y militar, que hace ocho días llegó á Mazagán en el Mogador y en el Legazpi.

A las once y media todos los funcionarios africanos y europeos ocupaban sus puestos.

Al dar las doce resonaron nuevamente los cañones del Conde de Venadito, anunciando la salida del general.

Al saltar el embajador á tierra, el bajá de la ciudad se adelantó hacia él para darle, por medio del intérprete, la bienvenida en la siguiente forma:

«En nombre del sultán os felicito por vuestra feliz llegada, y ya que he tenido el placer de conoceros, os deseo el favor de A ah.»

A esta salutación del bajá contestó el señor Martínez Campos con breves palabras dando las gracias.

En seguida preguntó al bajá si estaba ya todo preparado para emprender inmediatamente la marcha con dirección á Marrakes, y quién era la persona con quien tenía que entenderse para disponer todo lo referente al itinerario.

La prisa manifestada por el señor Martínez Campos sorprendió, según parece, al bajá que contestó visiblemente contrariado que se lo haría saber sin pérdida de tiempo.

Pocos instantes despues la comitiva se puso en marcha con dirección á la ciudad.

Cuando el general, que vestía de uniforme y llevaba casco de campaña, entró en Mazagán, iba corriendo delante de la comitiva un numeroso gentío, entre el cual figuraba innumerable enjambre de chiquillos, que no se cansaban de mirar al embajador y á las personas que formaban su séquito.

Como la gente obstruía á veces el paso de la comitiva, los askaris que iban delante de ella abrian paso, dispersando á la multitud á patos.

Luego que la comitiva pasó la primera plaza, el general montó á caballo mandando á los demás que hicieran lo mismo, y los militares salieron á la desbandada para el campamento y los paisanos se retiraron á sus casas.

Con este motivo hubo, durante algún rato, bastante bullicio y animación; pues á la gente le llamaba sobremanera la atención el espectáculo, para ella inusitado, que ofrecían los españoles.

El general Martínez Campos ha recibido de los moros la muna, regalo que consiste en ocho carneros, cincuenta gallinas, cien panes, veinte palomas; cinco pitones de azúcar, dos tarros de manteca, cajas de velas, te y café y cuatro canastos de huevos.

Santo del día 26 de Enero.

S. Juan Crisóstomo, Obispo.

Este Santo nació en Antioquia, de padres nobles y muy ricos quienes criaron á Crisóstomo con gran esmero. Fué su maestro Melesio obispo de Antioquia entonces, el cual ganó Juan para Jesucristo, haciéndose él y sus padres cristianos; despues de su conversion dedicó al estudio de las divinas Letras y á Sagrada Teología. Pasado algun tiempo se retiró á una cueva donde estuvo dos años perfeccionándose en las Escrituras y domando cuerpo con asperas penitencias y riguros ayunos.

Por su gran mérito y virtud fué nombrado obispo de Constantinopla, cuyo diócesis gobernó con gran sabiduría y prudencia. Escribió muchas y excelentes obras llenas de erudición y piedad cristiana, sobresaliendo principalmente en la elocuencia de un modo extraordinario. No calló la verdad á Principes ni á Beranos por cuya causa padeció destierro y persecucion. Finalmente, lleno de merecimientos subió al cielo á recibir el premio de virtud y trabajos en 27 de Enero de 407.

CULTOS.—En la iglesia parroquial de S. Lesmes Abad, desde hoy hasta el día 30 tendrán lugar las 40 horas. Se expondrá á S. D. á las diez de la mañana, en la Misa solemne, se reservará despues de la Novena.

En el convento de religiosas Salesas continúa el solemne novenario que viene celebrándose en honor de su glorioso fundador, San Francisco de Sales.

Mañana empieza la novena en honor Santa Agueda en la iglesia del mismo nombre. Todas las tardes á las cinco y media se ha la novena, que terminará con gozos cantados los días 5, 6 y 7; del próximo Febrero tendrán lugar las 40 horas. Despues de la misa solemne que en estos días se celebrará á 10, se expondrá á S. D. M.

El día 5, fiesta principal, habrá á las diez la mañana misa solemne y sermón que predicará el M. I. Sr. Dr. D. Zacarias Metola, cónigo de esta S. I. C.

Desde este día hasta el 8, todas las tardes las cinco se rezará el santo rosario, á continuación habrá sermón, predicando cada uno de estos días uno de los curas de la parroquia se reservará.



EL EXTRACTO COMPUESTO DE

Zarzaparrilla DEL DR. AYER,

Es un alternativo de eficacia tal que expulsa del sistema toda clase de Escrófulas Hereditarias, previene el contagio y neutraliza los efectos del mercurio. Al mismo tiempo vitaliza y enriquece la sangre, produciendo una acción saludable en el organismo y renovando todo el sistema. Está garantido.

Medicina Regeneradora.

está compuesta con la verdadera Zarzaparrilla de Honduras, los Ioduros de Potasio y de Hierro, y otros ingredientes de gran potencia y virtud curativas, cuidadosa y científicamente preparados. La fórmula es generalmente conocida de la profesion facultativa, y los mejores médicos recetan la ZARZAPARRILLA DEL DR. AYER como un

Remedio Seguro

para las enfermedades ocasionadas por las impurezas de la sangre. Está concentrado hasta el grado mas alto practicable, mucho mas que ninguna otra preparacion de su clase, que pretende proporcionar iguales efectos, y es, por lo tanto, la medicina mas barata y la mejor para purificar la sangre.

PREPARADA POR EL

DR. J. C. AYER y CIA., Lowell, Mass., E. U. A.
De venta en las principales farmacias y droguerías.
Agentes Generales para España,
VILANOVA HERMANOS y CA., Barcelona.

ÚLTIMA NOVEDAD

GRAN SURTIDO EN

DEVOCIONARIOS

BURGOS.—Imp. y lib. del Centro Cató

33.—De la de carrera del notariado, 12.—De la de practicantes, 30.—De la de matronas, 2.—De la de cirujanos dentistas, 14.—Total, 1.175.

Esta noche llegarán á esta poblacion varios correos que vienen á extinguir condena al establecimiento penal.

Refiere «La Voz del Pirineo» que, dias atras un perro de los llamados de «atura» fué atacado por dos águilas, y tras una encarnizada lucha acabaron éstas por despellejar al perro y comerse lo.

El suceso tuvo lugar en el punto conocido por «La cruz roja», jurisdiccion de Marañes, y fué presenciado por unos cuantos «lleyataires», á quienes causó verdadero horror el espectáculo.

Servicio especial de LA VERDAD

TELEGRAMAS.

Madrid 25.—8'40 n.

En el consejo de ministros que hoy como jueves se ha celebrado bajo la presidencia de la Regente, se ha dado cuenta de la estancia en Mazagan del general Martinez Campos y del recibimiento solemne de que fué objeto á su llegada á dicha poblacion.

Despues se han despachado varios expedientes y se han subsanado algunos olvidos en que incurrió el gobierno en la concesion de gracias con motivo del santo de D. Alfonso.

Tambien parece que el gobierno se ha ocupado de la situacion escepcional por que atraviesa Andalucia á consecuencia de la miseria que reina entre las clases trabajadoras, aunque no se ha tomado ninguna resolucion práctica que tienda á conjurarla.

Madrid 25.—10 n.

Las noticias que se reciben de la provincia de Málaga respecto de la cuestion social son tan aterradoras como las que se tienen de la provincia de Cádiz.

La miseria y el hambre cunden de un modo tan alarmante que se teme no basten los medios ordinarios para conjurarlas. Numerosas bandadas de jornaleros hambrientos recorren los campos y arrancan hasta las raíces de los frutos casi á viva fuerza para alimentarse; los robos mendean y la Guardia civil es insuficiente para garantizar la seguridad personal y la propiedad contra los ataques de que son objeto.

Madrid 25.—11'15 n.

Es probable que el general Martinez Campos tarde mas tiempo del que pensaba en llegar á Marruecos. El general queria llegar en cuatro dias pero los consejos del bajá de Mazagan le han convencido de que lo menos tiene que hacer seis jornadas para llegar á caballo á la capital del imperio.

Madrid 25.—12 n.

Aumenta el descontento de los disidentes del partido fusionista en vista de la inaccion del gobierno ante los asuntos políticos pendientes.

Hoy se ha dicho en algunos círculos que el Sr. Canalejas y diez ó doce de los diputados que le siguen unidos á otros cuarenta diputados disidentes votarán contra el gobierno desde la primera sesion de Cortes que se celebre.

T.

Amadi el desorejado en Madrid. Parece que el famoso riffeno ha sido contratado por el Sr. Ducazcal, quien le presentará al público en un local convenientemente dispuesto. Amadi debe llegar á Madrid en breve.

Dicen de lujo que el nombramiento de Arzobispo de Burgos recaido en el Prelado de aquella diócesis, ha causado honda impresion entre el vecindario lucense, que si bien agradece como propia la merecida distincion de que es objeto el P. Aguirre, no se puede acostumbrar á la idea de verse privado y separado del Pastor infatigable, hijo predilecto de aquel pueblo, que conservará eterno recuerdo de su amado protector.

El «Lucense» dice: «La noticia ha producido gran sensacion en esta capital, y en los semblantes de los lugueses revélase singular disgusto. Parece estar de duelo. En cambio la archidiócesis de Burgos está de enhorabuena ¡Quiera Dios conceder largos dias de vida al infatigable Pastor destinado á regirla!»

Dicen de Orense que ya no hay sitio hábil para enterrar en el cementerio de dicha poblacion á pesar de seguir haciendolo en los paseos.

Dice un cablegrama de Pittsburg que la Asociacion de operarios vidriosos de aquella localidad va á hacer á los capitalistas propietarios de las fabricas en donde trabajan un préstamo de 50.000 pesos fuertes, presentando tal vez el primer caso en que el capital solite de una organizacion obrera un préstamo de dinero.

Es probable que se haga lo propio en otros ramos industriales, por haber pedido dinero los fabricantes á otras asociaciones obreras.

Ha fallecido á consecuencia de las heridas que recibió el dueño de la casa de Benacoz asallada dias pasados por una partida de bandoleros.

Su hijo se encuentra en grave estado. La Guardia civil ha preso otro de los autores del asalto, con lo cual son ya cinco los individuos de la partida que se hallan en poder de la justicia.

El Gobernador civil de Barcelona ha delegado un oficio de la Guardia civil para que se traslade á Prats de Llusanés con el exclusivo objeto de adquirir datos relativos al anarquista Juan Bernich, fallecido hace algunos dias en el hospital de dicha ciudad.

Se dice que Bernich tenia un hermano cura y dos hermanas monjas, abadesa una de ellas.

El Consejo de ministros de Italia ha acordado reducir los gastos de representacion asignados á los embajadores del reino en Berlin, Londres, Paris, San Petersburgo, Madrid y Constantinopla.

Los jefes de las embajadas en las cuatro primeras ciudades citadas percibirán en adelante 90.000 liras en vez de 129.600, además del sueldo; el representante en Madrid 60.000 en vez de 80.250 y el acreditado en Constantinopla 70.000 en vez de 95.000.

El calendario tiene curiosidades poco conocidas, y he aquí algunas de ellas.

Ningun siglo puede comenzar en Miércoles, Viernes ni Sábado. El mes de Octubre principia siempre en el mismo día de la semana que Enero; Abril en el mismo día que Julio; Diciembre en el mismo día que Septiembre; Febrero Marzo y Noviembre, comienzan en el mismo día de la semana, mientras que Mayo, Junio y Agosto principian en dias distintos entre sí y distintos de los demas meses del año. Estas reglas no tienen aplicacion en los años bisiestos. El año ordinario acaba siempre en el mismo día de la semana con que principió. Por último, los años se repiten, es decir, tienen el mismo calendario, cada veintiocho años. Sin perjuicio de esta regla fija, suelen repetirse tambien por periodos de once, once y seis años. Total veintiocho.

No hay mas miedo de que nos quedemos sin médicos ni abogados.

Los alumnos libres que han solicitado matricula y examen para esta mes en las facultades y carreras de la Universidad de esta corte han sido los siguientes:

De la facultad de derecho, 797.—De la de filosofia y letras, 65.—De la de medicina, 141.—De la de farmacia, 84.—De la de ciencias,

La ceremonia de la entrega es muy extraña. Las expresadas provisiones han sido entregadas por el kaid de la mina, que al hacer la presentacion de la misma pronunció el siguiente discurso:

«Embajador del Rey de España, el muy poderoso: Os hago presentacion de la mina, ofrenda que os es debida y que, según inmemorial costumbre, se hace á los que como vos traen altas representaciones. Dignaos, aceptarla, alto y poderoso embajador, pues vuestra aceptacion será grata al sultán, mi señor, y honrosísima para aquel que os la entrega. Y que Allah sea con vos, porque él es el grande y el que todo lo puede.»

Para agasajar al embajador, los moros habian preparado para la tarde fiestas y corrida de la pólvora delante del campamento.

NOTICIAS GENERALES.

Se halla enfermo de algun cuidado el conocido comerciante y propietario de esta localidad, D. Mauricio Fernandez.

Desearnos vivamente su pronto restablecimiento.

Según los datos estadísticos recientemente publicados la recoleccion de grano en la provincia de Burgos, en el año 1893 se ha elevado á la cifra de 2.369.298 hectólitros.

Ha fallecido en esta ciudad D. Jorge Alvarez, Inspector de Hacienda de la provincia.

Rogamos á nuestros lectores encomiendan á Dios su alma.

El próximo domingo empezará en la sala de quintas de las Casas Consistoriales á las diez de la mañana, la rectificacion de las listas de mozos del presente reemplazo. Con este objeto se presentarán á la hora citada los mozos alistados ó sus interesados con los documentos que estimen convenientes para hacer las reclamaciones oportunas.

Llega ya á 12 el número de soldados del Disciplinario de Melilla que en los últimos dias han desaparecido.

Por promover un escándalo en la vía pública fueron ayer tarde encerradas dos mujeres en el cuarto de correccion.

Con gran sentimiento hemos sabido que ha fallecido en Madrid el señor D. Carlos Créstar, Gobernador civil que fué ultimamente de esta provincia, y que se habia captado numerosa simpatía en el tiempo que estuvo al frente del gobierno.

Dicho señor se hallaba ligado con los vínculos del parentesco con distinguidas familias de esta poblacion.

Acompañamos en su justo dolor por tan irremparable pérdida á la familia del finado.

Del grupo Silvealista de Burgos se han adherido á banquete celebrado en la redaccion del Tiempo los Sres. D. Victor Ebro, D. Cristino Ruiz de Arana, D. F. de la Cuesta, D. Gregorio Gutierrez, D. Santos Ortega, D. Gregorio Pineda, D. José Maria Fernandez Cabada, D. Manuel Gutierrez Ballesteros, D. Felix Selano, D. Nicanor Casado.

El «Journal des Debats» juzga así á los católicos de Italia:

«Todos los gobernantes de Italia, desde hace veintidos años, han sido impotentes para toda gran empresa. Los católicos, siguiendo la ruta que el Papa señala, han conservado una especie de virginidad política. No se les ve en las luchas electorales, mas el país tiene fija la mirada en ellos. Es una reserva para de toda mancha, de la que dispone el Vaticano en cualquier momento.

Italia no perecerá, porque la salvará esa reserva en el instante crítico.»

Ahora bien: ¿cuál es el origen de esa fuerza? La absoluta é incondicional obediencia, sin distingos, interpretaciones, sin mezcla de otro criterio que no sea el de los mandatos pontificios.

Traslado á cuantos no sigan la conducta de los católicos de Italia.

Plaza Mayor, núm. 49, se construye toda clase de calzado á precios lo más económico

Sim competencia; guerra al cartón. En la zapatería de Antonino Gutierrez y Perez,

ULTIMA NOVEDAD.-GRAN SURTIDO

EN

DEVOCIONARIOS

de las principales casas de España y Extranjero, encuadernados en piel de color y relieves: en tafilete corte dorado; en chagrin, piel de Australia, Suecia, Levante y de Rusia; en búfalo, carey, concha, nácar, marfil, etc., etc., capaces de satisfacer el gusto más exquisito.

Los hay tambien con letra grande para personas de vista cansada.

SIN COMPETENCIA EN LOS PRECIOS.

CENTRO CATÓLICO LAIN-CALVO, 16.--BURGOS.

LA REFORMADORA DEL CARMELO

HISTORIA

DE

Santa Teresa de Jesus,

POR

Doña Isabel Cheix y Martinez,

con un prólogo del

ILMO. SR. D. JOSÉ FERNANDEZ MONTAÑA, PRESBITERO,

Auditor del Supremo Tribunal de la Rota.

Se vende encuadernado en tela de color con plancha alegórica de oro y en rustica; de venta en el Centro Católico, Lain-Calvo, 16, y en las principales librerías de España.

LIBROS DE EDUCACION

Y MENAJE PARA ESCUELAS

DE VENTA EN EL CENTRO CATÓLICO,

Lain-Calvo 16, BURGOS.

QUINTA NEGREDO

Magnífica finca de grandes productos y de recreo,

EN VENTA.

Es un Coto redondo de 270 hectáreas (500 obradas) de las cuales 25 hectáreas próximamente están de viñedo, con cien mil cepas de 3 á 25 años; situado á 400 metros de la estación de Quintana del Puente en el ferro-carril del Norte, á 10 horas de Madrid, Bayona y Santander, 2 horas de Valladolid y hora y media de Burgos y de Palencia.

Durante tres años no se pagará contribucion alguna por las nuevas industrias agrícolas que se establezcan en esta posesion.

Puede asegurarse un interés muy lucrativo al capital desembolsado en su compra. Para detalles de precio y productor dirigirse á Don Marcial de la Cámara.—Provincia de Palencia.—QUINTA NEGREDO.—Quintana del Puente.

Se expiden para España, Extranjero y Ultramar puestos en la estación de Quintana, vinos comunes á precios corrientes, y vinos finos añejos embotellados, comprendidos envase y embalaje á los precios siguientes.

TOSTADILLO, vino generoso, caja de 12 botellas de medio litro, 16 pesetas.

MEDOC, caja de 12 botellas bordelesas, de 75 centilitros, 13 pesetas.

Devolviendo los envases se abona 4 pesetas por cada caja de docena de botellas.

Venta en Burgos.—Almacén de la Viuda de Redondo y Sobrino,—San Cosme, 5.

Grandes Almacenes de géneros

DE

Joaquin Navarro Gonzalez.

Plaza Mayor, núm. 30,

BURGOS.

CASA EN HARO.

Paquetería, perfumería, bisutería, tubos, espejos, quincalla, cuchillería, zapatillas, gorras, artículos de caza, cepillería, calzado para niños,

guitarras, acordeones, sombrillas, abanicos, bastones, dominós y batería de cocina.

TELÉFONO 183.